

El modelo Meloni

Benoît Bréville

Las turbulencias del verano de 2022 son agua pasada. Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, amenazaba por entonces a los italianos con represalias si llevaban al poder a Giorgia Meloni. Ahora, las dos dirigentes, una de derechas, la otra de extrema derecha, se muestran sonrientes ante los (...) p. 1



La otra cara del milagro coreano

Renaud Lambert

Corea del Sur goza de una imagen especialmente positiva. Un poco como si, en muchos aspectos, Seúl mostrara el camino al resto del mundo. Descubrir in situ la realidad de las condiciones de vida de la población nos invita a esperar que no sea así pp. 1, 4, 5 y 6



En Estados Unidos, libertad con ánimo de lucro

Charlotte Recoquillon

A menudo indispensable para evitar la prisión preventiva, la fianza constituye un maná para varios actores, entre ellos los bail bondsmen, que se ofrecen como fiadores del pago en los juzgados pp. 2 y 3



Estonia, en pie de guerra

Damien Lefauconnier

Estonia, pequeño país fronterizo con Rusia, ha puesto su economía en pie de guerra. En una sociedad movilizadada contra el espectro de una invasión, la primera ministra no ha padecido en las urnas por esta escalada de precios. Fuera de su país, atrae a quienes mantienen una línea intransigente con Moscú pp. 6 y 7



El imposible viaje al centro del Partido Popular

Maëlle Mariette

Considerada durante mucho tiempo una excepción en Europa, España presencia ahora la creciente influencia electoral de Vox. La aparición de esta formación es fruto de las divisiones internas y del ideario



Otra España fue posible

Jaime Pastor

En tiempos de beligerancia de las derechas en su reivindicación nostálgica del pasado imperial y del golpismo, no es difícil comprobar cómo la mayoría de las izquierdas sigue comportándose a la defensiva p. 10

El lento naufragio de la psiquiatría pública en Francia

Emmanuel Venet

¿Cómo tratar las enfermedades mentales? En Francia se está desplegando una lógica implacable: a los establecimientos privados van las dolencias “rentables”, mientras que el sector hospitalario público, cada vez más desvalido, se queda con las patologías más severas p. 11



Efervescencia feminista en Oriente Próximo

Hicham Alaoui

Para alcanzar la igualdad de género, las mujeres del Magreb, el Mánshrek y el Golfo no tienen nada que esperar de un feminismo de Estado que legitime a los poderes fácticos, porque solo la lucha por la democracia y el laicismo es emancipadora pp. 12, 13 y 14



El captagón: una nueva plaga en el Golfo Pérsico

Clément Gibon

El captagón, droga sintética de efecto euforizante, es cada vez más consumido en las monarquías del Golfo. Producido en el Líbano y sobre todo en Siria, este psicotrópico representa hoy un mercado de cerca de 6000 millones de dólares pp. 14 y 15



El Cairo, ciudad restringida

Sophie Pommier

Desde la llegada al poder de Abdel Fatah al Sisi, Egipto ha experimentado un claro retroceso en materia de libertades y respeto a los derechos humanos, acompañado de una obsesión por el control del espacio público, al tiempo que agudiza la segregación entre las clases populares y las capas acomodadas de la (...) pp. 16 y 17



El gaucho de todos los argentinos

Fabien Palem

Protagonista del poema homónimo de José Hernández, el gaucho Martín Fierro ocupa un lugar central en el imaginario argentino desde hace más de un siglo y medio pp. 18 y 19



Silicon Valley contra el desarrollo

Anton Jäger y Daniel Zamora

Hubo un tiempo en que los países del Sur reclamaban un “nuevo orden económico mundial” y confiaban en una industrialización planificada para

combatir la pobreza. Hoy, la alternativa son las donaciones directas en metálico de los más ricos a los más necesitados pp. 20, 21 y 22



Mitos y realidades de la deuda africana

Gilbert Germain

Antes de plantearse si es necesario o no anular la deuda de los países africanos, lo adecuado sería tomar la exacta medida del problema, teniendo presentes la debilidad de los aparatos estadísticos y la falta de transparencia de ciertos prestamistas bilaterales, entre ellos China. La armonización de las cifras disponibles procedentes de diversas fuentes permitiría alcanzar una mejor comprensión (...) pp. 20 y 21

“La cooperación cultural tiene un solo objetivo: conquistar corazones y mentes”

Antoine Pecqueur

Durante el golpe de Estado de septiembre de 2022, los Institutos Franceses de Burkina Faso fueron blanco de ataques. La diplomacia cultural francesa se resiente del rechazo que suscita París. Otras potencias, encabezadas por China y Rusia, aprovechan la situación pp. 22 y 23



Aprender a cohabitar con los lobos

Farid Benhammou y Patrick Degeorges

Los lobos están recolonizando Francia. Erradicados en vísperas de la década de 1940, aprovechan ahora el abandono de tierras agrícolas, la reforestación y la abundancia de presas salvajes. Este depredador esencial arrastra un historial de temores infundados pp. 24 y 25



Un nuevo tipo de marea negra

Mohamed Larbi Bouguerra

Los naufragios de buques comerciales ya no solo provocan ingentes vertidos de hidrocarburos en las playas. Con el aumento incesante de las capacidades de carga, estos siniestros son fuente de múltiples formas de contaminación, entre ellas las que se derivan del plástico pp. 26 y 27



“Aquí no pasó nada”

Dominique Manotti

Dominique Manotti llegó a la literatura tardíamente, por desesperación, cuando se desvanecía la perspectiva de una transformación radical de la sociedad. Sus tramas, que tienen aire de documentales, hablan de la traición de las elites y de las cóleras populares p. 28



Los mundos de Vermeer

Francisco Jarauta

Desde la ciudad de Delft,
Vermeer recorrerá los dos
mundos que desde el inicio se
encontraban en el espacio de su
ciudad p. 29



El descivilizador

Frédéric Lordon y Sandra Lucbert
¿Quién desciviliza? ¿Quién es el
verdadero descivilizador?
Tenemos un luchador orgulloso,
muy inspirado y bullicioso de la
descivilización. No se le puede
cuestionar. Sin embargo, es el
mismo que saquea, destruye,
asocia su reinado a la violencia
social del capital, la propaga por
doquier en la sociedad y la lleva
al (...) p. 32

